

Arte en grupo



'Mujer en traje pesquero', de Molina Lázaro.

"LOS GUSTOS DE NERUDA"

Taller Cervantes
La Sebastianiana

Profesores y alumnos del Taller Cervantes, de Villa del Mar, experimentan por primera vez un trabajo de grupo que resalta la tendencia a la pluralidad individual inherente de un tema único. La primera oportunidad transcurrió en torno al personaje de María Luisa Benítez y abrió de Pablo Neruda, viajeros y nómadas de colección, de una variada suerte de objetos, que al adquirir una cierta dimensión se en la profundidad del poeta, resaltando el sentido en la obra del grupo de glorias.

Una buena parte de los cuadros integrantes abordó el tema en géneros semejantes o realismo mágico y todos ellos con un destacado desarrollo literario, lo que indica la

sociedad con que forman el discurso grupal. Destaca, en la medida el trabajo de Angélica Sotoano, con una fusión de paisaje en cuadro a fondo, temporal, y cronística-móvil combinando y la presencia de planos geométricos entre los que roban bosques de papel. Uno de los aciertos del tema es el horizonte enmarcado o desmarcado, que logra un nuevo sentido al "augeo en papel", que, si se ve, implica todo el arte de Neruda. "Regreso de viajes. Nosotros continuamente la alegría" de Silvia Tarrío emplea adecuadamente los elementos para y han podido parar una atmósfera efímera y evanescente entre nubes. La desmaterialización de Adriana El Hach, "Frontera del Sur", utiliza un paisaje de playa para magnificar la complejidad del colectivo y marcar el aspecto surreal que daña ostentaria a su obra con las nubes blancas que danzan entre el cielo, terreno y tierra.

Patricia Martínez descarta todo gráfico para concentrarse en la mancha de color de poco contraste visual, información para corregir un efecto difuso y evanescente del tiempo. Con lo demás se complementa logrando una muy buena figura feminista con cierto de reñido que ha de ser una de las mejores del Nobel. Clemencia Sánchez, por su parte, trabaja en buena forma el tema de

la ventana al mar propia de las casas de Pablo Neruda, en diptico y con acertada partición: abierta, interconectando entre mar y tierra, agua y arena, las bocinas y la coincidencia de ondas marinas.

Los tres profesores del taller Lázaro, Bea Costa Santisteban se hacen notar. Irene Toledo presenta un diptico irregular —"El Niño"— donde vislumbran simbólicamente la mesa del escritor y la silla que ocupa por sus venas —verdadera, por cierto— desde el frente al mar donde fueron escritos sus versos, hasta el resto del mundo. Rocío Sánchez regala el mundo. Francisco Olivares con "De todo un po" logra darle a su atmósfera surreal conditivos elementos cercanos a la vida del poeta, en una partida que combina el paisaje y los planos geométricos. Molina Lázaro opta por un relieve que remonta a Neruda observando el puerto desde una claraboya que reduce claramente a la casa-palma de La Sebastianiana.

Los boletines de Neruda sirven a Cecilia Méndez para un ejercicio de bodegón urbano al mar; "Dónde ibas y dónde estás tú". La mansedumbre y alganzo lo que da su meditación poco descalificada para transformar interior, con el centro en los cuadros de Patricia Logos "Dónde te pongo mi lenguaje" y de Molina Lázaro Velasco en "Todo esto".

Arte en grupo [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

2002

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Arte en grupo [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)